

Estudio de Libertad y Desarrollo: Presupuesto en seguridad no sería superior a lo que se destinaba prepandemia

E. CANDIA

El aumento en el presupuesto en materia de seguridad ha sido defendido y divulgado por el Ejecutivo en varias ocasiones. Así quedó demostrado también durante la Cuenta Pública, cuando el Presidente Gabriel Boric dijo que se logró "el aumento significativo de los recursos a las policías, lo que les ha permitido renovar su equipamiento y contar con mejores herramientas".

Sin embargo, un informe de Libertad y Desarrollo (LyD) menciona que las afirmaciones hechas por miembros del Gobierno sobre el aumento del gasto en seguridad no serían del todo ciertas. Así, advierten que "la vocera (s) de Gobierno, Aisén Etcheverry, en más de una ocasión ha defendido la labor de la actual administración en materia de seguridad diciendo: 'Hemos aumentado en un 15% el presupuesto de seguridad'".

En ese sentido, Daniel Rebolloledo, investigador de LyD, menciona que "lo cierto es que estas afirmaciones no encuentran asidero en los datos oficiales. Por el contrario, al revisar los informes de las finanzas públicas de la Dirección de Presupuestos podemos observar, en primer lugar, que el gasto en orden público y seguridad no solo ha tenido un aumento menor

(9%) que el declarado por el Gobierno entre los años 2022 y 2024".

El informe, asegura "que dicho aumento responde más bien a una recuperación del nivel de gasto que existía antes de la pandemia, que debió reducirse a causa de las nuevas prioridades que esta impuso, y no a un aumento excepcional en los recursos. Con todo, el gasto realizado en orden público y seguridad del 2024 no logra superar al existente el año 2019".

El centro de investigación basó su información en el "Informe de Estadísticas de las Finanzas Públicas 2014-2023 ajustado a pesos de 2024 (IPC 2024 4,5%) y el Informe de Finanzas Públicas Primer Trimestre 2025". De dicho modo, se menciona que el año pasado se destinaron \$4.470.000 millones en "Orden público y Seguridad", mientras que en 2019 la cifra era cercana a los \$4.524.000. Esta categoría considera informes de Estadísticas de las Finanzas Públicas de la Dipres que incluye los gastos de las policías, el Poder Judicial, el Ministerio Público, Gendarmería, el Ministerio de Justicia y programas específicos del Ministerio del Interior.

De igual forma, el gasto en servicios de policía el año pasado bordeaba los \$1.970.000 millones y en 2019 fue de \$2.096.000.